

EL HERALDO de Chihuahua

Opinión / Columna



Ráfagas

Ráfagas

El Heraldo de Chihuahua

8 de agosto de 2013

--Fitch Ratings y su AAA

--Grupo Delicias, ahora azul

--Crían cuervos en el PRI

CALIFICADORA.- El gobernador César Duarte y su secretario de Hacienda, Jaime Herrera, evidentemente se esforzaron por no dejar cabos sueltos en el programa de emisiones bursátiles que ya tiene listo Chihuahua, garantizado con los ingresos de 9 tramos carreteros estatales y concesionados por la federación, para tener recursos frescos hasta por 15 mil millones de pesos.

CALIFICADORA I.- La agencia internacional Fitch Ratings asignó la calificación crediticia de largo plazo más alta a las primeras dos emisiones de bonos carreteros y una poco menor, por un poco más de riesgo, a la tercera, lo que da confianza en el programa que le permitirá a la administración de Duarte concretar proyectos de gran envergadura para el estado.

SEXENIOS.- Estas emisiones ciertamente comprometen varios sexenios, pero están bien armadas en un plan institucional de largo plazo, nunca visto en la entidad, además de que están respaldadas con la ampliación de las concesiones de carreteras federales al estado, que han demostrado ser buen negocio público, siempre y cuando los recursos que se obtienen, --como se espera sea el caso-- se destinen por entero a la inversión.

SEGUNDA.- Previamente, la calificadora HR Ratings asignó también las calificaciones AAA a las emisiones programadas, lo que sin duda es resultado de la gestión que ha hecho Duarte Jáquez ante instancias federales como la Secretaría de Hacienda y Banobras, que dan garantías a ese compromiso que adquiere Chihuahua, lo que a su vez se refleja en la evaluación que hacen los analistas especializados.

CONFIANZA.- Lo que resalta en el programa, ahora que han salido las calificaciones, es la confianza que genera Chihuahua en los inversionistas, por factores como ese aval federal que obtiene el mandatario estatal y la solidez del conjunto carretero del estado, que finalmente es lo que respalda las emisiones: el dinero que se obtiene con los años de operación por el concepto de peaje.

CONFIANZA I.- Porque éste es, básicamente, un asunto de confianza, de credibilidad y transparencia, factores que deben confluír para, primero, obtener un aval como el de la federación, que aparte de la concesión de carreteras da garantías de pago y luego en los inversionistas, que vean una posibilidad de negocio de riesgo moderado y un programa sólido de parte del gobierno.

REGRESO.- El que ayer se incorporó como diputado es el ex candidato del PRI a la Presidencia Municipal de Delicias, Ricardo Orviz Blake, a quien le pasó la maquinaria azul por encima, manejada por el alcalde Mario Mata y el abanderado del PAN, también legislador, Jaime Beltrán del Río.

TAREAS.- Al priista, se sabe, le quedaron algunos pendientes de gestiones en México y aparte se comprometió a regresar tras reconocer la derrota en Delicias, por lo que fue visto de nuevo en la torre legislativa, donde se quedará hasta terminar a finales de septiembre, así que fue regresado a su casa el suplente Arturo Díaz, que ya le había agarrado cariño a la curul.

DELICIENSE.- Orviz y Beltrán del Río se verán las caras en estas últimas sesiones que hay programadas antes de que termine la legislatura, en las que habrán de salir reformas importantes en las que ya trabajan los grupos parlamentarios que coordinan Alejandro Domínguez y Héctor Ortiz Orpinel.

CUENTAS.- Se recordará que el panista regresó para seguir muy de cerca el proceso de revisión y entrega de las cuentas públicas y tiene especial interés en la de Delicias, tanto para saber de primera mano qué le entrega Mata Carrasco, como para servirle de escudero en caso de que se requiera, pues ambos obedecen a los mismos grupos de interés.

DELICIAS.- Por cierto, casi sepultado el grupo Delicias del PRI, ese que adquirió fuerza el sexenio pasado y que hoy se ve más menguado que nunca, en ese municipio se habla del mismo, pero de color azul, pues Mata Carrasco y Beltrán del Río, con todos sus cuadros formados en 3 años, conforman la corriente actual más vigorosa dentro de Acción Nacional.

DIRIGENCIA.- Dicen, por ejemplo, que uno y otro son buscados para quienes pretenden alcanzar la dirigencia estatal, actualmente en manos de Mario Vázquez Robles.

CORRIENTE.- Pero a la vez, ambos impulsan una corriente que va por más rebanadas de pastel en el PAN, pues no es cosa menor haber conquistado y retenido Delicias, "haiga sido como haiga sido", según el dicho de otro reconocido panista.

LOSA.- Priistas y panistas reconocen, nomás por citar un detalle, que ese grupo le colocó una losa al Revolucionario Institucional, que los tricolores se encargaron de hacer más pesada, al grado de que ahora se reducen a sólo dos regidores en el cabildo que le tocará a Jaime Beltrán, pues cedieron tres espacios a los aliados, Panal, Verde y Partido del Trabajo.

VISTA.- A Mata y Beltrán del Río, aseguran los que saben, no hay que perderlos de vista en los próximos meses, pues más allá del jaloneo que se arme con la cuenta pública y los elementos que hay para acusar al primero, andarán desatados con nuevos proyectos políticos.

LIBERTAD.- La Red Libre Periodismo y la Comisión Estatal de Derechos Humanos realizarán el taller "Prevención de delitos contra la libertad de expresión", durante hoy y mañana, con la presencia de la fiscal federal especializada en la materia, Laura Borbolla Moreno.

INAUGURACIÓN.- La inauguración será hoy a las 13:00 horas en las oficinas de la CEDH, a cargo del ombudsman estatal, José Luis Armendáriz González y la titular de la Fiscalía Especializada en la Atención de Delitos contra la Libertad de Expresión, de la Procuraduría General de la República, la ponente principal.

TRAYECTORIA.- Laura Borbolla es doctora en Derecho por la Universidad Autónoma de Querétaro; fue agente del Ministerio Público Federal y Subdirectora de Análisis Jurídico Internacional de la Dirección General de Extradiciones y Asistencia Jurídica de la PGR. Fue nombrada en su cargo actual desde febrero del año pasado.

CIVILIDAD.- Los magistrados del Tribunal Estatal Electoral que preside Miguel Salcido Romero salieron muy bien librados con el empate decretado en 667 votos en Coyame, pues los partidos en disputa parece que acatarán la resolución y no buscarán otras instancias, así que todo apunta a la elección extraordinaria.

CIVILIDAD I.- Se sabe que en el PAN Estatal el dirigente Mario Vázquez Robles y el candidato Roberto Cervantes Ortega acordaron respetar el fallo de la máxima autoridad en la materia a nivel local, sin recurrir a otros tribunales, pues quedó claro que el proceso fue transparente y dejó conformes a todos.

CIVILIDAD II.- Del PRI reportan igual, con más razón acatarán el fallo del TEE para respetar las instituciones y habrán de esperar la conformación de un Concejo Municipal para Coyame, lo que ya tiene un antecedente en Juárez, pues ya se ha realizado un proceso extraordinario en el sexenio de Patricio Martínez, que terminó por ganar Acción Nacional.

DEMOCRACIA.- El único pero que le ponen los observadores a la resolución es el costo, porque con eso de que en Instituto Estatal Electoral no reparan en lo caro que cuesta la democracia, no vayan a querer valorar el proceso extraordinario de Coyame en la mitad de lo que vale en todo el estado, porque a los partidos y al organismo, bien que les gusta servirse con la cuchara grande.

FORO.- El último de los foros de consulta sobre el proyecto para la implementación de los juicios orales en las materias civil

y familias para el estado de Chihuahua tendrá verificativo este viernes en Delicias, en el salón de la Cámara Nacional de Comercio.

COMISIÓN.- Es el diputado Gabriel Sepúlveda, titular de la Comisión Primera de Gobernación y Puntos Constitucionales, quien ha llevado por buen camino este proyecto, considerado de gran trascendencia nacional por la innovación que conlleva, pues avanza el proceso de modernización judicial en el estado, como en ninguna otra parte del país.

SOLEMNE.- Hablando del Congreso del Estado, hoy el pleno realizará una sesión solemne para la entrega de la medalla al mérito cultural "Víctor Hugo Rascón Banda", que será para el dramaturgo y director de teatro Edelberto Galindo Noriega, mejor conocido como "Pilo" Galindo.

CUERVOS.- Apenas ayer se hablaba de los cuervos y otra fauna nociva creada por el PRI, como Tomasa Rojo, alias La Negra, y ahora aparecen detenidos dos líderes de colonias que vendían los apoyos que el Gobierno del Estado entrega de forma gratuita para grupos vulnerables.

POLICÍA.- Fue Fermín Ordóñez, director de Atención Ciudadana, quien le echó el guante a Patricia Márquez Díaz y Víctor Manuel Moreno, la primera hermana de la conocida lideresa Vicky Márquez, en plena vendimia de despensas oficiales en la colonia Revolución, aunque la tercera alcanzó a escabullirse para no ser detenida por agentes de la Fiscalía del Estado.

MONSTRUOS.- El PRI en el gobierno ahora debe detener y meter en cintura a sus propios monstruos, creados por el poder, para servir al poder, pero que hoy no le sirven y, al contrario, afectan a la sociedad entera. Sí, monstruos que crecen al amparo del poder, en el que seguramente nada tienen que ver esos angelitos líderes del PRI.

NOS INTERESA SU OPINIÓN, escríbanos al correo de Ráfagas: rafagas@elheraldodechihuahua.com.mx